



NUEVO INFANTE

Alumbramiento de S. M. la Reina

Feliz coincidencia. Esta mañana ha dado a luz con toda felicidad un infante nuevo augusta Soberana, la Reina doña Victoria.

El feliz acontecimiento será seguramente bien recibido por todos los españoles, que son muy amantes de nuestros Soberanos, por las generales simpatías de que gozan por su sencillez, modestia y caridad que en todos sus actos demuestran.

Bien puede calificarse de fiesta completa el día de hoy en el Regio Alcázar. Se celebra en esta fecha el cumpleaños de la Reina doña Victoria, y ha ocurrido el nuevo suceso en este día, para ser el colmo de la felicidad de nuestros Soberanos.

La Reina doña Victoria llega hoy a los veintisiete años de edad, y en el mismo día celebrará el adelanto del nacimiento de un hijo suyo.

Desde hace ya varios días era esperado el feliz acontecimiento, a cuyo efecto se habían dado las órdenes oportunas. Todo está preparado para cuando llegara el momento.

Ayer hizo la angustia dama su vida acostumbrada, habiendo estado por la tarde paseando, en unión de D. Alfonso, por la Casa de Campo.

Por la noche, comieron con de ordinario todas las personas de la Real familia, y después fué organizada una partida de bridge, en la que tomaron parte S. M. la Reina doña Victoria, el Rey D. Alfonso, la Reina madre y el ayudante, señor conde de Aybar, durante ésta hasta las once, hora en que se retiraron las Reales personas a sus habitaciones particulares, quedando sólo las personas de guardia.

A las tres de la madrugada se sintió Su Majestad la Reina indispuesta, y comenzaron los primeros síntomas del alumbramiento, a inmediatamente se pasó aviso al doctor Recasens, que se presentó poco después, y comprobó que, efectivamente, el parto se había presentado y en condiciones perfectamente normales.

Algo más tarde, llegaron al Regio Alcázar los doctores Alabern, Grinda y Varela, y los jefes de Palacio, señores marqueses de Viana y de la Torreclilla, y las duquesas de San Carlos y de la Conquista.

S. M. el Rey, dando pruebas siempre de su modestia y bondad, no quiso que se avisara a nadie más, con objeto de evitar molestias, y en vista de que el parto parecía retrasarse, rogó a cuantas personas se encontraban allí, que se retiraran a descansar, haciéndolo así los señores marqueses de Viana y de la Torreclilla, y la duquesa de la Conquista, permaneciendo en la Regia estancia la señora duquesa de San Carlos.

Nacimiento del infante. A las siete y cincuenta de la mañana se acentuaron los síntomas notados, y entonces S. M. el Rey dio orden de que se avisara a todas cuantas personas había necesidad de hacerlo. A las ocho y cuarto en punto de la mañana, al salir de la habitación de la Reina doña Victoria, un robusto infante, de abundante cabellera rubia, y que puesto después en el peso, se vio que tenía cinco kilos, disfrutando de un estado perfecto, y quedando S. M. la Reina muy bien de salud, después del alumbramiento.

La presentación. Entretanto, habían ido llegando a Palacio las personas que tenían que concurrir al acto de la presentación, siendo la primera en hacerlo, S. A. la Infanta Doña Isabel, a quien acompañaba la señorita Margot Bertrán de Lis, los infantes doña Luisa y don Carlos, el Gobierno en pleno, los grandes de España de guardia, duque de San Pedro de Galatino; dama de guardia, duquesa de Almodovar; general Aznar, mayordomo de guardia, Sr. Herrera; los presidentes del Congreso y del Senado, el capitán general señor Primo de Rivera, las autoridades, tanto civiles como militares; en representación de los caballeros de la insignia Orden del Toisón de Oro, asistían los señores duques de Tamames y marqués de Comillas; por los grandes de España, el señor marqués de la Cenja y el duque de la Vega; por las Reales Ordenes de Carlos III e Isabel la Católica, el conde de Salent y los Sres. Crespo y Ranero; el arzobispo de Toledo, el obispo de León, representantes del Supremo Tribunal de la Rota, Sres. Calpena y Anaya, los presidentes del Consejo de Estado, señores de los departamentos de Hacienda, Justicia, Instrucción, Fomento, Marina y Guerra, el Tribunal Supremo, Sr. Aldecoa, director de los Registros, Sr. Jorro; los jefes de Palacio y ayudantes de S. M., Sres. Príncipe Pio de Saboya, duque de Santo Mauro, duquesa de la Conquista y de San Carlos, marquesa de Salamanca; señorita Heredia, condes de Aybar y del Grove, todo el Cuerpo diplomático, el cuerpo de embajadores y el cuerpo de plenipotenciarios con el segundo instructor de embajadores, D. Emilio Heredia.

De guardia se encontraban el oficial mayor de Alabarderos, Sr. Quentán, y con Su Majestad el Rey, su ayudante el general Aranda, y la guardia exterior de Palacio estabada mandada por el jefe de parada, comandante de Húsares de Pavía, D. Ramón de Cavia.

Su Majestad el Rey, vistiendo el uniforme de capitán general de la Armada, salió de la Cámara, llevando en sus brazos la bandeja que contenía al nuevo infante, que se hallaba cubierto de ricas puntillas y encajes, haciendo la presentación a todos los asistentes al acto, y mostrándose extraordinariamente satisfecho por haber sido varón. Después de haberse hecho las salvas, correspondientes al día de hoy, se hicieron las ordenadas por este motivo, disparándose 21 cañonazos, y fueron colocadas las tres banderas en los frentes Norte, Sur y plaza de Armas. El cura mayor de la Real capilla, Sr. Calpena, había colocado de manera que el infante quedara en posición de honor, hasta después que la Reina dio a luz felizmente.

Felicitación de unos infantes. Comunicación a las Cortes extranjeras. Los infantes D. Alfonso y doña Beatriz que, como es sabido, se encuentran en El Pardo, enviaron por teléfono, a primera hora, su cariñosa felicitación a los Reyes, por la grata nueva.

Se ha comunicado el acontecimiento de hoy a las naciones extranjeras, y haciéndolo de una manera muy especial a la princesa doña Beatriz de Battenberg, madre de nuestra Soberana.

El acto de presentación. Nombre del infante. El bautizo. Después de la presentación, S. M. el Rey, con el ministro de Gracia y Justicia y el director de los Registros, firmaron el acta de nacimiento y de presentación del nuevo infante.

El nuevo infante llevará el nombre de Gonzalo y los de día, en que ha nacido, el día de Santo Domingo será trasladada a Palacio el próximo lunes, para el bautizo; aunque no se sabe fijamente la fecha, se cree que será el próximo viernes, 30.

Serán padrinos del infante D. Gonzalo, doña Amelia y D. Manuel de Portugal, que están representados en este acto por sus hermanitos los infantes Don Carlos y Doña Luisa.

La inscripción. El próximo lunes, se verificará en Palacio la inscripción del nuevo infante en el Registro especial de la Real familia.

Los noruegos proveen de carbón a los cruceros alemanes.

BURBOS 24 (9 m.) El capitán de un buque inglés, en estas aguas dice que, hace días, estando en el puerto de Veracruz (Méjico), vio allí a seis buques carboneros repletos de combustible y ostentando el pabellón noruego.

Un día llegó un radiograma que sólo contenía la indicación de la longitud y latitud de un punto geográfico. En seguida, los seis carboneros se hicieron a la mar.

El capitán estaba seguro de que los seis buques noruegos llevaban carbón para los cruceros alemanes que merodean por aquellas aguas, y que el radiograma procedía de éstos.—Siles.

Enseñanzas navales de esta guerra.

LONDRES 24 (9 m.) Estudiando la guerra actual, dice el Monitor de la Marina, que una de sus primeras enseñanzas es que, en tanto los acorazados están condenados a la impotencia y reducidos a papel secundario, los buques ligeros resultan utilísimos.

Además, que los austriacos y alemanes tratan de reducir poco a poco, por medio de las minas y de los submarinos, el número de los navíos británicos. No obstante, las flotas inglesa y francesa están casi intactas, puesto que nada suponen las pequeñas pérdidas sufridas, compensadas además por los buques alemanes que también se han ido a pique.

Los buques más útiles en el aspecto actual de la guerra, son los destroyers, y los cruceros ligeros.—Llanos.

Una noticia falsa.

PARIS 23 (11 n.) Según noticias de procedencia oficial alemana, un crucero de la Marina imperial ha cañoneado la línea del ferrocarril de Djibouti y causado daños de importancia a varios establecimientos.

Esa información es totalmente inexacta. René Leval.

La guerra en el aire

Aviadores alemanes perseguidos.

PARIS 23 (10.45 n.) Dos aeroplanos alemanes franquearon hoy las líneas francesas, dirigiéndose hacia Compiegne. Perseguidos por una escuadrilla francesa, viraron y desaparecieron, sin lograr su objeto.—René Leval.

Informes de las Embajadas

De la de Inglaterra.

El Foreign Office ha comunicado a la Embajada británica la siguiente nota: «El Almirantazgo avisa un retraso considerable del submarino E-3, lo cual hace temer que haya sido echado a pique en el mar del Norte.»

Según un telegrama de origen alemán, fué echado a pique el 18 de Octubre.

De la de Austria-Hungría.

El embajador austriaco ha facilitado las siguientes notas oficiales: «En el teatro de la guerra del Sur, la situación ha cambiado.»

Mientras nuestras tropas luchan en territorio serbio, al Este del Drina, el enemigo se limita a la defensiva.

Las noticias constantemente publicadas acerca de un sitio de Sarajevo son falsas. Desde que las columnas serbio-montenegas que se habían internado en territorio de Bosnia, fueron rechazadas, con grandes pérdidas, hasta más allá de la frontera, no han intentado ninguna nueva ofensiva.»

La segunda dice así: «Cattaro resiste heroicamente a los ataques de los aliados desde hace casi tres meses. Ni uno solo de sus fuertes ha caído en las manos del enemigo.»

La flota del almirante Lapeyrère, que es muy superior a las fuerzas austriacas, se limita a pasarse por el Adriático, evitando siempre el acercarse a Pola, donde se halla el grueso de la flota austriaca.

Las pretendidas simpatías de los habitantes de Ragusa y Gravosa hacia Francia, según las cuales da noticias el Monitor de la Flotte, no se han visto hasta la fecha por ninguna parte, sino, todo lo contrario, parece haberse convertido en disgusto, cuando se supo que los faros de aquella región habían sido destruidos, y que en las islas de Lissa y Pelagosa ni siquiera la propiedad particular de los torresos había sido respetada.»

De la de Alemania.

La Embajada de Alemania ha facilitado la siguiente nota: «El cuartel general comunica con fecha del 21 por la mañana: Nuestras tropas están todavía combatiendo con violencia en la comarca del canal de Iser.»

El enemigo apoya su artillería con el fuego de sus buques. En esta acción, un torpedero enemigo ha sido puesto fuera de combate.

Los combates al Oeste de Lille continúan; también aquí nuestras tropas han tomado la ofensiva y han obligado al enemigo a emprender la retirada en diferentes puntos. Se han hecho unos 2.000 prisioneros ingleses, y algunas ametralladoras han caído en nuestro poder.»

Que se pongan de acuerdo.

El embajador alemán en Madrid comunicó a los periódicos la siguiente noticia que con fecha 21 le ha sido transmitida por el cuartel general: «En el teatro oriental de la guerra no hay nada decisivo.»

Casi simultáneamente el consúl alemán en Barcelona, facilitaba a los periódicos de aquella capital un despacho fechado en Rotterdam el 22, que dice así: «En el campo de batalla del Este, las tropas alemanas han conseguido el enemigo, destruyéndolo, hasta Oskowitz, y apoderándose de gran número de cañones, y ametralladoras.»

He aquí el texto de dicha disposición, que ha sido dirigida a todas las autoridades militares, y que dice así: «Recuerde V. E. a los jefes de los Cuerpos, Centros y Dependencias de los regimientos, que la neutralidad absoluta y noble que en tal contienda observa España, nuestra condición de militares nos vedan, y hasta exige de nuestra dignidad, evitar toda ocasión de que puedan conocerse nuestras particulares opiniones.»

Esta advertencia tiende a evitar que la oficialidad tome parte en polémicas y discusiones, siempre peligrosas, y más si éstas tienen lugar ante personas extrañas a la familia militar.

Al no ser atendida esta indicación, pudiera causarse un grave daño a la Patria, y nosotros somos los primeros, los más llamados a evitarlo, facilitando la acción del Gobierno, que en esta ocasión ha interpretado los deseos y el sentir de la Nación entera. Las naciones beligerantes merecen nuestro profundo respeto, y sus Ejércitos, nuestra admiración.—Echague.

Como el lector podrá apreciar, la disposición no puede ser más lóbrega, y merece sinceros aplausos, siendo de desear que los principios que la inspiran se hicieran extensivos a todos los elementos españoles.

Varias noticias.

Comunican de Burdeos que el general Joffre ha ido al Havre, a saludar al Rey de Bélgica.

De Petrógrado dicen que hace cuatro días se libra una gran batalla en Ivonovoz.

Noticias de Londres dicen que el Bolshin Oficial de Marina de Inglaterra, da cuenta de la cooperación que presta la escuadra en la costa belga a la acción militar de los aliados.

Los daños que experimentan los buques son insignificantes, por ser muy superior el alcance de sus cañones al de los alemanes. Los encuentros de los últimos días han sido favorables a los aliados en el ala izquierda, pues lograron rechazar a los alemanes hacia Ostende.

Telegramas de Rusia publicados en la Prensa inglesa, dicen que continúa empeñada la lucha en Galitzia, con éxitos para los rusos.

Según el Times, el frente francés ha sido reforzado con más de cien mil hombres. El ministro de la Guerra inglés, en vista de ser muy numerosos los voluntarios que acuden a inscribirse, para aumentar considerablemente el contingente, ha rebajado la talla.

El Banco de Inglaterra, según su último balance, tiene una existencia de 70 millones de libras esterlinas, alcanzando las reservas a 43 millones, suma que pasa las cifras más altas que hasta ahora se habían tenido.

POR TELEGRAFO

La sublevación en Portugal

Documento revolucionario. Perseguido a los rebeldes. Fugitivos.

BADAJOS 24 (9 m.) Noticias particulares de Lisboa declaran que la sublevación ha tenido más importancia de lo que se suponía.

Los revolucionarios hicieron circular por el país un documento, manifestando que el Gobierno engañaba a sus súbditos, y preparaba el enorme crimen de llevarlos a la guerra sin necesidad, exponiendo incluso a la independencia nacional.

La población de Mafra ha sido ocupada militarmente, declarándose el estado de sitio. Continúa la persecución de los rebeldes, que se han internado en los montes.

Según un sargento rebelde, detenido, los insurrectos no cuentan con municiones, y se tendrían pronto.

El movimiento ha fracasado porque, según se cree, el aviso ordenando su suspensión, no recibió con oportunidad. Se han verificado nuevas detenciones.

También se han presentado a las autoridades, espontáneamente, algunos revoltosos. Se ha normalizado la circulación ferroviaria.

Se dice que el Gobierno portugués decretará que las personas sorprendidas en flagrante delito contra la República, sean juzgadas militarmente en cuarenta y ocho horas.

Han llegado a Badajoz 13 portugueses que, según propia declaración, estaban complicados en la sublevación. No se les conoce, pero por su aspecto parecen personas de distinción.—Corresponsal.

Corresponsal.

Tráduimos y extractamos de la Prensa de Lisboa, llegada hoy a Madrid, las noticias siguientes: Continúan verificándose detenciones en varias poblaciones de Portugal. A pesar de haberse dicho que el teniente Constanza había sido detenido, lo cierto es que las diligencias de sus fuerzas con tal fin no han dado ningún resultado.

Se añade que dicho teniente consiguió embarcar en Lisboa en el vapor inglés Oriana que partió para América del Sur. La Policía ha recibido órdenes severas para no permitir manifestaciones y grupos en las calles.

Un grupo pretendió asaltar una farmacia, pero al ser descubiertos, se dispersaron rápidamente. La Policía lo impidió. Luego resultó que el farmacéutico era republicano.

En el Norte de Portugal reina tranquilidad. El presidente de la República y el Gobierno siguen recibiendo felicitaciones.

INFANTICIDIO

UNA DETENIDA

En la mañana del día 21, fué encontrado en un solar de la calle de Alberto Aguilera, el cadáver de un feto femenino, de todo tiempo, envuelto en unos trapos.

De la diligencia de autopsia resultó que el cadáver se observaron señales evidentes de violencia, debiendo haber sido estrangulado.

De las diligencias practicadas por el Juzgado, se vino en conocimiento de que, la autora d'el hecho, era una mujer llamada Clavina Moreno, madre de la criatura.

Claudia vivía en una casa contigua, cuyas ventanas dan al solar; el cañal era arrojado allí, desde el tercer piso, que es donde vivía la madre.

Clavina fué detenida y convicta y confesión de un crimen, pasó al Hospital, a disposición del juez.

En el Círculo de Bellas Artes

UN CONCIERTO

La sección de música del Círculo de Bellas Artes ha organizado una serie de audiciones para el curso que comienza.

Se proponen los organizadores cultivar las diversas manifestaciones de la música de cámara, y que estos conciertos ofrezcan un carácter selectivo. Así, los programas y sus intérpretes tendrán siempre interés y valor, y el Círculo de Bellas Artes realizará una labor artística y cultural, digna de elogio, y en la que, por la vida musical de Madrid, tendremos, merced a esta iniciativa, una serie de pequeñas fiestas artísticas, que contribuirán indudablemente a la formación de un ambiente musical en nuestra capital. Esta formación lenta y sucesiva, y que tan a menudo damos como conseguida.

Para la sesión inaugural del curso de audiciones que el Círculo de Bellas Artes anuncia, se escogieron dos obras bellísimas e inmortales: el quinteto en sol menor, de Mozart, y el septimino en mi bemol mayor, de Beethoven.

parece que ambas obras no se habían interpretado hace tiempo en Madrid, de modo que fueron oídas con extraordinario placer las gracias y tiernas inspiraciones de Mozart y de Beethoven, que en el septimino aparece con su modalidad primitiva descendente y toda llena de la influencia de Haydn y Mozart, aunque en algún momento se insinúa y aparece el subjetivismo y la profundidad idiomática que, posteriormente concretaron la gloria del gran músico.

La interpretación del quinteto de Mozart fué una labor perfecta de los violinistas Fernández Bordas y Sánchez, de los violistas, Francés y Esobay y del violonchelista Villa.

El septimino beethoveniano fué interpretado por los Sres. Fernández Bordas, Francés, Bustos, Yuste, Romo, Villa y Gracia. Todos estos reputados profesores dieron prueba, una vez más, ayer, de sus méritos.

La concurrencia que llenaba los salones del Círculo aplaudió el precioso conjunto y pidió la repetición de varios tiempos de las obras interpretadas.—Gond.

La política extranjera de Italia

El fallecimiento del ministro de Estado, el honorable Di San Giuliano, ha sobrevenido en un gravísimo momento de la política extranjera italiana, en un momento en el cual necesitan aquí hombres de larga mano, de pulso firme y de clara visión. Todas esas cualidades las tenía el difunto ministro. Se afirma aquí que la política extranjera la hace el Rey. Puede ser.

Aunque nada de eso se vislumbra en actos exteriores, por el supremo interés de sustener la política personal del jefe de la nación a las críticas, muchas veces vagas y precipitadas del público, el rey Víctor Manuel debe ejercer su personal influencia en los asuntos de política extranjera. Es una tradición de la casa de los Saboya. Emplear con habilidad el arte de manejarse entre vecinos poderosos; aprovechar las amistades personales y las ocasiones más felices e imprevistas para que Italia aumente cada vez más su fuerza y su prestigio en el mundo; esta es la tradición de los príncipes de la casa de Saboya. En ambientes muy elevados se afirma aquí que el actual soberano cultiva relaciones personales muy estrechas con la corte de Rusia.

Aun admitiendo esta participación asida de la persona regia en la dirección de la política extranjera de Italia, todos están dispuestos de acuerdo en reconocer que el difunto ministro Di San Giuliano era un consejero admirable y autorizado del rey, al cual muchas veces llegaba a imponerse. Después de la declaración de la neutralidad, el trabajo diplomático al cual se ha entregado aquí el Gobierno y la corte, ha sido verdaderamente asombroso y se ha desarrollado sobre estos dos pilares fundamentales.

Primero. Resistir a todas las invitaciones y amenazas de los Estados beligerantes y reservarse la intervención en el conflicto en el caso de una violación de los intereses italianos.

Segundo. Preparar diplomáticamente y militarmente el éxito de Italia en el momento oportuno. Todos saben aquí cuales son los inmediatos intereses italianos que están en peligro en medio del furor bélico desencadenado en Europa. Son, Trento, Trieste, la Dalmacia, Valona. Antes de caer en manos de otras naciones, estas tierras tendrán que incorporarse a Italia, cueste lo que cueste. Para asegurarse el triunfo de esta política, a saber: para evitar el peligro de encontrarse aislado durante la guerra o a la cesación de la guerra, la diplomacia italiana está trabajando para la formación de una liga de los Estados neutrales más fuertemente interesados en el conflicto.

Entre Italia y Rumania, el acuerdo, según lo que se afirma aquí es ya un hecho, y parece probable que se adherirá a la liga Bulgaria y Grecia. En fin, todos los Estados que ahora no participan en la guerra, pero que tienen intereses en el caso de desmoronamiento del imperio austro-húngaro, van aproximándose entre sí para formar una alianza secreta bajo la dirección de Italia.

Esta es la orientación política que ha seguido el difunto ministro de estado Di San Giuliano.

LA SITUACION DE MEXICO

CARRANZA SIGUE DE PRESIDENTE

El encargado de Negocios de Méjico en esta corte nos dice: «Es totalmente inexacto que el señor don Venustiano Carranza cesara como encargado del Poder ejecutivo, y son falsos asimismo los rumores referentes a que el general Villa está sitiando con 18.000 hombres la ciudad de Aguascalientes.»

El Sr. Carranza continúa en el alto puesto a que lo ha llevado la voluntad unánime de los jefes constitucionales.

En la actualidad se efectúa en Méjico la gran Asamblea de estos jefes, que designará quién ha de ser el presidente interino de la República, el cual, a su vez, convocará al pueblo a las elecciones definitivas para presidente constitucional.

EN EL CENTRO MANCHEGO

Conferencia del doctor Jaramillo.

En el Centro regional manchego, día anoche se anunció conferencia el ilustrado médico naturista D. Enrique Jaramillo y Guillén.

Un público numeroso y distinguido ocupaba el salón. Con palabra elocuente y sugestiva, el doctor Jaramillo explicó en su conferencia un tema verdaderamente original e interesante.

Después de galante preámbulo y de describir la Naturaleza y sus leyes, la Verdad y la Ciencia (que el llama legítima), definió el naturismo como un sistema de principios y de verdades cuya fiel observancia y uso pone al hombre en directa relación y contacto con la madre Naturaleza, con lo cual logra librarse de todo cuanto, viviendo separado de ella, experimenta de variados y horribles sufrimientos y de complejas y angustiosas contradicciones, tanto individual, como colectivamente, en su desquiciada existencia.

¿A qué puede conllevar el uso de que se llama "naturismo" naturalizando su cultura, sus civilizaciones y toda su vida, observarse con honrada y leal fidelidad el Código de la Naturaleza, prolongar su existencia y gozar de una integral normalidad orgánica y con esto se facilitaría totalmente la ley evolutiva, en lo que concierne al perfecto y definitivo desenvolvimiento de todo el inmenso poderío de su peculiar esencia?

La incontestable y de incontestable lógica, que si cada humano tuviera en una integral normalidad su organismo, y por consiguiente su cerebro, sus facultades, todo ese complejísimo, vario y asombroso funcionamiento de tan principal entraña, llegaría a un completo desenvolvimiento y con él a una perfectibilidad de toda su esencia, que en el actual estado de profunda subversión orgánica, no podemos concebir, y que como sintética característica, viene significarse en esos conceptos que han venido a constituirse en unos de tantos lugares comunes al uso, totalmente vacíos de realidad al presente, y que denominamos amor y solidaridad universales.

Y si, como afirmó el meritisimo conferenciante, el cerebro humano es medios totalmente naturalizados para su normal desenvolvimiento, (régimen de naturismo), es susceptible de desarrollar tan asombroso coeficiente de poderío y facultades, traducidos en el aspecto colectivo, en esa ansiosa síntesis del amor y de la solidaridad universales, es de una cristalina y soberana lógica la tesis del doctor Jaramillo, porque esa suprema síntesis de amor y solidaridad, de la perfectibilidad humana, aseguraría, de un modo firme y perpetuo, la salud pública.

Tal fue en breve síntesis algo de lo mucho, todo ello interesantísimo, que dijo anoche el doctor Jaramillo, en su admirable conferencia.

Cuantos asistieron a ella aplaudieron mucho el orador, y salieron complacidos del acto.

EN VALENCIA

ALGARADA ESTUDIANTIL

VALENCIA 23 (11 n.) Sólo han entrado a clase algunos alumnos de filosofía, de ciencias y del último año de derecho.

Un grupo de estudiantes ha recorrido todos los centros docentes, donde se abandonaron las clases.

Luego han recorrido las principales calles protestando contra los nuevos planes de enseñanza.

Una Comisión ha visitado al gobernador y al rector para significarles el disgusto de los estudiantes de todos los centros por la reforma de la enseñanza.

En las calles principales patrullaron fuerzas de Policía para garantizar el orden.—Clemente.

UNA REINA

Dos heridos

En la calle del Conde Duque, sostuvieron un violento altercado, los señores don Nicolás Talavera, de veinticuatro años, y don Anselmo Fortunato Sánchez, de veintiseis.

La cuestión subió de tono, llegando ambos contendientes a las manos, teniendo que intervenir la autoridad para separarlos.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro de Palacio, donde los médicos de guardia Sres. Cantón y Pelegrín, apreciaron a Nicolás, una herida incisa punzante en el labio izquierdo del pecho y otra en el antebrazo del mismo lado, siendo calificadas de productivo reservado.

Anselmo presentaba también dos heridas en la frente y diversas erosiones, de productivo reservado.

EL MUNDO EN PARIS

Pléase a D. Francisco Llopis, Avenue Boucarch, 19, Bab-El-Oued.

Beneficio de la Asociación de la Prensa

Inauguración del teatro Romea. Ayer abrió sus puertas el teatro Romea, completamente transformado en un elegante salón de espectáculos.

La Empresa quiso dedicar la función inaugural a la Asociación de la Prensa. Con este motivo, el teatro se vió en las secciones de tarde y noche completamente lleno de un público selectísimo.

La compañía de variedades que comienza a actuar en Romea es muy notable en conjunto.

La tiple señorita Gisbert fué acogida con aplauso, igualmente que el barítono señor Lasanta.

Las Malagueñas, bailarinas verdaderamente notables, tuvieron que repetir algunos de los diversos bailes, que ejecutan primorosamente.

Nati la Bilbainita entusiástica a la gente con sus habilidades coreográficas.

Los acróbatas cómicos los Geslows, son divertidísimos, y sus ejercicios arriesgados y graciosos merecieron aplausos unánimes.

Carmen Flores, cancionista valiente y decidida, entretuvo durante largo rato a la concurrencia, que premió con una ovación su trabajo.

Terminó la fiesta con la presentación del siempre aplaudido Rafael Arcos, cuyas transformaciones gustaron, como de costumbre.

En resumen, la función de Romea a beneficio de la Asociación de la Prensa, resultó una solemnidad brillante y agradabilísima.

DE ASTURIAS

Catástrofe minera

Varias noticias.

OVIEDO 24 (13.14 t.) En la mina Asentadora, propiedad de la empresa La Nueva Minera, en Langreo, ha ocurrido una catástrofe.

Los mineros, poco antes de abandonar su trabajo, prendieron fuego a varios barrenos para derribar carbón.

Las llamas del primer barreno inflamaron una bolsa de grist produciéndose una horrible explosión.

Los mineros, que aguardaban ocultos el resultado de los barrenos, fueron lanzados a gran distancia contra las paredes de la galería, por un viento fortísimo.

Antonio Zaticó se lanzó en medio del furor a buscar a su hijo que se quedó rezagado, hallándole exánime. Lo tomó en brazos y huyó hasta encontrar un vagón en donde lo colocó.

Empujó el vagón, pero falta de fuerzas a consecuencia de las heridas, cayó agonizando. Cuando se acudió a socorrer a las víctimas, fué encontrado muerto.

Han resultado cinco heridos graves.

Una Comisión de la Diputación se trasladará a Madrid para gestionar asuntos de importancia, entre ellos la creación de una escuela de Náutica en Gijón.

El mozo del tren de la línea del Norte Félix Aranzad, cayó esta madrugada de la garita de un tren de mercancías al llegar a la estación de Soto del Rey, pasando los vagones sobre su cuerpo.

El excesivo precio de la leche originó alborotos en el mercado, resultando heridas

LO QUE HACE EL GOBIERNO

EL DIA DEL PRESIDENTE

Indultos con motivo de un natalicio. Consejo y despacho. Visitas del presidente. Bendición de un cementerio en Marruecos.

El presidente del Consejo, después de asistir con los demás ministros y los presidentes de las Cámaras al acto de la presentación del nuevo infante, ha despedido con el Rey, y éste le ha expresado su deseo de conceder algunos indultos, para conmemorar un fausto suceso.

En vista de este deseo del Monarca, los ministros han celebrado un Consejo en el Palacio, y en él han convenido cuáles han de ser los expedientes de indulto que deberán someter al ejercicio de la regia prerrogativa.

Mañana llevará el Sr. Dato a S. M. la lista de los indultos acordados, y el lunes se firmarán los correspondientes decretos.

En el despacho con el Rey, el señor Dato le ha informado de los telegramas y noticias que se han recibido de provincias, de Marruecos y del extranjero.

La inscripción del nuevo infante en el registro civil, tendrá lugar el lunes, asistiendo el jefe del Gobierno, como ministro de Gracia y Justicia, y el director general de los Registros, Sr. Jorro.

El nuevo infante se llamará Gonzalo. Mañana publicará la Gaceta el acto de presentación.

Ha dicho el presidente del Consejo que ayer visitó al conde de Romanones, para informarle de las noticias que el Gobierno recibe del exterior, y del aspecto general de los asuntos internacionales, y el lunes verá al marqués de Albuera, con el mismo objeto.

No pudo verlo ayer, porque el Sr. García Prieto se encontraba en Torreleones acompañando a su distinguida esposa, que se halla delicada de salud.

El Sr. Dato ha dado cuenta, al hablar con los periodistas, de un telegrama de Melilla, en el que se dice que en el campamento de Kaddur se ha levantado recientemente terminada, en el que descansan los restos de los individuos de tropa, muertos en aquella posición, por los cuales se ha rezado una solemne misa de Requiem, a la que ha asistido el general que manda la brigada de Cazadores, en representación del comandante general de Melilla.

UN TERREMOTO

TORREOSA 23. En el sismógrafo del observatorio del Ebro se ha registrado hoy un violento terremoto lejano á las seis y treinta y ocho de la mañana.

La distancia del epicentro corresponde á unos 5.800 kilómetros.—Domingo.

POR LOS MINISTERIOS

De Marina.

Raeficación de proyectos. En virtud de las enseñanzas que prestan las contiendas navales actuales, el ministro de Marina ha modificado el plan de construcciones marítimas, haciendo figurar en el nuevo proyecto cuatro cruceros rápidos de 5 á 6.000 toneladas, con un andar de 28 á 29 millas, dotados todos ellos de adelantos de los buques extranjeros más modernos.

La parte más interesante y de más novedad del proyecto es la que se refiere á la construcción de 28 ó 30 submarinos, y aunque tampoco se precisa el tipo, no es aventurado decir que serán de 500 á 600 toneladas.

Como complemento de esta nueva defensa, figura en el proyecto la construcción de buques pequeños que sirvan para prácticas, vigilancia del litoral y portaminas, que como se ha visto recientemente, son también indispensables en toda flota moderna.

Se construirán seis cazatorpederos y tres cañoneros.

Se destinarán para la habilitación de puertos militares y adquisición de minas flotantes, nueve millones de pesetas.

El proyecto ascenderá á unos 230 millones de pesetas, y supondrá, por tanto, una economía de más de cien millones en relación con el que se redacta.

La base económica del proyecto consistirá en que las Cortes respeten la misma consignación anual de 36 millones que viene figurando en los Presupuestos, con la cual el proyecto quedará completamente realizado dentro de seis años.

El general Miranda no incluye en el presupuesto para el año próximo nuevos aumentos de gastos, ni tampoco en las plantillas, en atención á los acuerdos del Gobierno.

Únicamente incluirá un pequeño aumento, necesario para atender al armamento de nuevos buques, aparte del de los acorazados España y Alfonso XIII, que ya lo tienen.

El artillado de las plazas fuertes y puertos corresponde al ramo de Guerra, que ya tiene preparada el proyecto.

En la actualidad está redactando el general Miranda un proyecto de decreto, que someterá á la aprobación del Consejo de ministros, sobre reorganización de los Cuerpos subalternos de contramaestres, condestables y maquinistas.

Sucesos

Accidente de trabajo.

El albañil Agustín Vargas Aranda, que trabajaba en una obra de la calle de Quintana, número 5, sufrió por accidente de trabajo, graves lesiones en la cara, siendo trasladado en la Casa de Socorro del distrito.

Amante agresivo.

Juan Montoya Bautista, de treinta y tres años, tuvo amores con Valentina Estudillo, que vive en la calle de Carmoza, 7.

Montoya fué anoche á visitar á Valentina y como ésta se negara á continuar las relaciones, sacó una navaja para agredirla, siendo detenido por unos transeúntes y conducido al juzgado de guardia.

Los desesperados.

El joven de veintidós años Enrique Pantoja Sánchez, domiciliado en la Cava Baja, número 32, tomó voluntariamente importante dosis de estricnina, que le ha producido intoxicación de carácter gravísimo.

Una denuncia.

D. Santiago Pérez Sánchez, dueño de un establecimiento de la calle de la Montera, número 29, ha denunciado que le han sustraido diversos materiales de máquinas de escribir, á cuya industria se dedica.

Las personas indicadas por sospechosas por el denunciante, han sido puestas á disposición del juez de guardia.

LOS TEATROS

Princesa. La compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, que se encuentra en tournée en el América del Sur, había anunciado la inauguración de la temporada del teatro de la Princesa con la segunda ópera de la temporada, pero, como el día de la inauguración, la ópera no pudo ser representada, se ha acordado trasladar su regreso á España, sin tener en cuenta los perjuicios que esto le ha ocasionado, y ha sido definitivamente el debut del 15 al 20 del próximo mes de Noviembre.

LA POLITICA

Los presupuestos.

La submisión de presupuestos que entiende en el de Gobernación, se reunió ayer por la tarde en el Congreso.

El presupuesto del mencionado departamento ministerial ofrece aumento en los gastos, como ocurre en el de los restantes ministerios.

Conforme ya se ha dicho, el partido liberal pretende que las Cortes no autoricen ahora al Gobierno más que para los gastos que figuran actualmente en el presupuesto ordinario, suprimiendo los 42 millones de aumento que se consignan en los nuevos presupuestos, y que, cuando pasen las presentes circunstancias, deberá ser objeto de reposada discusión.

Firma del Rey

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Guerra.—Concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada D. Federico Pérez Jaramillo y Alvarez, al teniente de división D. Enrique Díaz Fernández y Cosío, al capitán D. Mariano Cancio y Abajo y al interventor de Ejército D. Luis Sánchez y Rodríguez.

La cuestión del pan

La Casa del Pueblo ha publicado el siguiente:

Ciudadanos: Nuevamente los patronos panaderos, aprovechándose de las circunstancias especiales por que atravessamos, se disponen á conseguir, mediante una reforma de las Ordenanzas municipales, libertad completa en el peso del pan.

Ha surgido este problema en el Ayuntamiento á renglón seguido de haber afirmado públicamente los fabricantes que el pan no subirá mientras las harinas conserven su estado normal.

El Gobierno suprimió los aranceles para que se importara trigo del extranjero, y á consecuencia de esto no ha habido alteración de precios en las harinas en perjuicio de la industria panadera; por el contrario, y mediante una resolución del Gobierno, nivelando el precio del arrastre de los trigos de Aragón con los de las harinas de fuerza de Zaragoza, ésta bajó dos pesetas en saco en el precio que ordinariamente tenía. ¿Qué causa es, pues, la que impulsa á los patronos panaderos á plantear nuevamente esta cuestión, perjudicando considerablemente los intereses del pueblo de Madrid, y en particular los de los trabajadores?

Es una cosa del dominio público que los patronos panaderos, de acuerdo con el Consejo de Administración de la Compañía Triguera, anunciaron que en una fecha determinada quedarían rescindidos los contratos de trabajo que tenían firmados con las Secciones obreras. El argumento fundamental que estos señores dan para justificar su resolución, es que los obreros panaderos producen denuncias en los Juzgados municipales contra los tahoneros por defraudación en el peso del pan, y que en estas condiciones es poco menos que imposible seguir siendo industrial panadero; es decir, que estos señores necesitan un peso exacto, con flores necesarias en el vecindario madrileño.

No creíamos que la osadía de los señores fabricantes de pan llegara á tanto. Si la justicia se administrara en este país equitativamente, esta declaración llevaría á los tahoneros á ocupar un lugar seguro en la plaza de la Moncloa.

Defendiendo á estos señores (no sabemos por qué causas) el concejal Sr. Ruiz Salinas, que es quien ha presentado en el Ayuntamiento esta cuestión.

¿Qué motivos le inducen para obrar así? ¿Acaso representa en el Municipio al Sindicato de la Panadería, aunque sea en secreto?

No podemos explicarnos que un concejal, aunque sea monárquico, defienda los intereses particulares de una entidad que aspira á monopolizar la producción del pan en Madrid para imponer al vecindario el precio que sus egoísmos le dicten.

Quiéren los tahoneros, y esto propone el Sr. Ruiz Salinas, que se declaren de lujo las piezas de 500 y 200 gramos, es decir, la libra y el panecillo, y por consiguiente, libreta de peso; esto es una enormidad. Si lo consiguen, ciudadanos, si no tenemos arrestos suficientes para impedirlo, nos veremos obligados á comer trozos de pan de unas barras elaboradas expresamente para nosotros, y que estarán hechas de peor clase, poco cocidas para que pesen más, y que en el verano particularmente no se podrán comer de duras y malas.

No queremos esto. Podemos asegurar que si estas barras—cosa increíble—tuvieran aceptación, sucedería como con otras cosas tendrían una en el mostrador oculta, por si preguntaba alguna autoridad; pero al público no le venderían, para obligarle á que comprara pan falso de peso.

Nos obliga á confesar esto, y pensamos así, porque en la actualidad observamos que los patronos panaderos tratan de fabricar en la menor cantidad posible los panes de 1.000 gramos. ¿Qué no harían después, si tuvieran libertad en el peso para las demás fracciones!

Son insaciables estos señores. Dicen que la industria está en ruina, y se gastan veinticinco mil duros en pagar juicios por perseguirse mutuamente el Sindicato de la Panadería y la Campaña Triguera. Sostienen que no ganan, y venden el panecillo falso de peso y un céntimo más caro que la Compañía de Panificación. Así son estos tahoneros. Hace algunos días dijeron públicamente que no encarecerían el pan, y hoy nos presentan esta cuestión, que no es encarecer al pan, sino otra cosa... Pesen el pan que compren, y entonces lo comprenderán, sin que se lo digamos.

Otro mitin mañana. Organizada por la Casa del Pueblo, se celebrará mañana domingo, á las diez de la mañana, en el teatro Barbieri, una reunión pública, para tratar de la cuestión del pan. Entre otros hablarán los concejales señores Iglesias y Besteló.

Oyendo informes.

La Comisión de Mercados, después de oír los informes de los obreros panaderos, acordó invitar á los representantes de la Compañía de Panificación y á otra entidad patronal.

CRISIS EN HOLANDA

PARIS 24 (2 t.) Un despacho de Amsterdam dice que se anuncia oficialmente la dimisión del ministro de Hacienda, señor Bertling, indicándose como sucesor al señor Treub, que conservará al mismo tiempo la cartera de Agricultura.—Paul Leval.

DEL TEATRO REAL

La próxima temporada

HABLANDO CON EL BARÓN DE CORTES

El empresario del teatro Real, señor barón de Cortes, nos ha concedido una amable audiencia.

En el semblante del Sr. Escrivá se advierte, á primera vista, la íntima satisfacción del haber cumplido. A costa de saber Dios cuántos trabajos, acaba de ver la luz la lista de la compañía para la temporada próxima. En las presentes circunstancias, con las comunicaciones europeas interrumpidas, con el obstáculo, casi insuperable de las movilizaciones militares en Italia, en Francia, en Rusia, en Alemania; con las dificultades de todo género que empujaban los *pourparlers* y las consultas telefónicas de nación á nación, el Sr. Escrivá ha tenido que realizar una campaña no menor que la que llevan entre manos Joffre y Molke, hasta conseguir la realización de sus deseos. La temporada del Real está asegurada, y va á ser, Dios mediante, una de las más notables que se han realizado en el teatro coliseo.

El señor barón de Cortes nos ha parecido un poco indignado contra las personas que, al leer la lista de la compañía, sólo han tropezado con tres ó cuatro nombres conocidos: los de las señoras Galli Curci y Fitzzi, el del veterano é ilustre Mancinelli y el del bajo Sr. Mansueto.

—Se ha dicho por ahí—declara el señor Escrivá—que en la lista de los nombres hay muchos desconocidos. Esto podrá ser cierto, para los que no conocen el movimiento mundial de artistas líricos, las reputaciones que se labran todos los años en los grandes teatros de Europa, los nombres que la fama va consagrando en los primeros coliseos líricos de América. La empresa del Real sabe los grandes respetos que merece el público de Madrid y faltaría á su deber si ofreciera artistas desconocidos, principiantes que quisieran ganar fama por poco dinero... Pensar que esto se haga, es una gran injusticia para nosotros. Vuestro está la lista: Juanita Capella, Ana Fitzzi, la Galli Curci, Carmen Melis, María Béjar, Betty Schubert, María Kousnezoff, y Genoveva Wix, que acaba de ser contratada por aliaduría, no pueden ser tachadas de desconocidas.

Todas son artistas renombradas, conocidísimas en el mundo del arte, celebradas por los primeros públicos de Europa, y más ocurre con los tenores, con los baritonos, con todos los artistas que constituyen el elenco. Ya lo iremos viendo. La Empresa, en vez de contratar á diestro y siniestro, para montar después las obras con arreglo al personal de que se dispone, ha preferido trazar primero un plan de temporada, concediendo la debida importancia á todos los géneros y á todos los gustos, y á la vez al público madrileño.

Para los wagneristas, su programa. Para los aficionados al género dramático, otro. Para los admiradores del bell canto, otro.

El wagnerismo. En el primer género empujaremos por la Walkyria, que dirigirá Mancinelli y cantarán el tenor alemán Karl Burian, de los teatros de Bayreuth é Imperial, de Berlín, uno de los mejores intérpretes de Wagner, la Victoria Schubert, del teatro Imperial, de Viena; el baritón español Jerafa Tallien, y la Srta. Fitzzi, que se ha embarcado ya en Nueva York, camino de España.

Todos son artistas de primera línea y con ellos, auxiliados por otros elementos igualmente valiosos, se cantarán después *Tristán é Iseo*, *Parsifal* y *Tannhäuser*.

Este es, pues, el programa wagneriano para la temporada.

El género dramático. A la Walkyria seguirá *Don Carlos*, de Verdi, que dirigirá el joven maestro italiano, y cantará en el Conservatorio de Roma, uno de los músicos que mayores simpatías y esperanzas despierta en Italia, que ha merecido el caluroso elogio del gran Mancinelli, Gino Neri.

Cantarán la obra la Srta. Capella, el reputado baritón Montesanto y el bajo Mansueto.

Al *Don Carlos* seguirá *Otello*, por el tenor Calleja (pronúnciese Calleja), que está consiguiendo en esta obra grandes y resonantes triunfos en los primeros teatros de Europa y de América. El Sr. Calleja cantará también *Norma*, la casi olvidada joya de Bellini, que la generación actual desconoce por completo.

La Fitzzi, hará la *Desdemona* y el *Yago* será confiado un día á *Desdemona* y otro á *Segura Tallien*. Ambos cantan admirablemente la obra.

El género lírico. *Carmen* será la cuarta obra que se represente en ella hará su debut la Srta. Balle, que es la francesa que mejor interpreta hoy la obra de Bizet, como ha demostrado recientemente en el Gran Teatro, de Monte Carlo.

El tenor Crimi, que el año pasado cantaba el *Don José*, en el Covent Garden, alternando con el famoso Caruso, será el encargado de encarnar el tipo del soldado contrabandista.

Después de *Carmen*, volverá el wagnerismo á sus glorias, con la representación de *Tristán é Iseo*, por los elementos del cuadro ya citados, y luego vendrá Puccini, con *Bohème*, que cantará la señorita Melis, aplaudida en los teatros de Boston, Chicago y Nueva York, donde se ha labrado una excelente reputación. La acompañará el tenor Marini, que en Italia pasa por ser uno de los mejores intérpretes de Puccini.

En este mismo género debutará la hermosísima tiple rusa María Kousnezoff, que se halla ya en Madrid. Probablemente lo hará con *Manon*. Ella, la Melis y la arrogante belleza del teatro de la Opera Cómica de París, Genévieve Wix, que hay que añadir á la lista publicada, alternarán, cantando la *Bohème*, *Manon* y la ópera de Giordano, *Fedora*, que estrenaremos en esta temporada.

Serán unas representaciones del género púesino, que dejarán muy grato recuerdo entre los aficionados á esta clase de música.

La Galli Curci. Los grandes triunfos obtenidos por Amelia Galli Curci en la pasada temporada, nos han movido á contratar á esta eminente cantante, que cobra ya los precios usuales de las grandes estrellas líricas.

La Galli Curci debutará con *Lachmè*, tanto tiempo relegada de la escena del Real, cantando, además, *Traviata* (á petición suya), *Rigoletto*, *Barbero*, etc.

Con ella alternarán los principales artistas del elenco. Deseamos que las noches en que cante la Galli Curci sean las verdaderas de los *amateurs* y constituyan verdaderas solemnidades artísticas.

Otros cantantes. Ya que hemos hablado de la divina soprano, justo será tributar un elogio á los demás cantantes de mérito reconocido, que figuran en la lista de la compañía.

El tenor Fernando Carpi, de una gloriosa dinastía de artistas líricos, llega precedido de una fama mundial. No existe en Italia otro cantante que reúna la maestría, el dominio de su arte, la pura escuela, el noble estilo de un tenor, que *manera fuerte*.

cas y se dan pormenores de esta campaña sin precedentes (que las más de las veces son hijos de la fantasía de quien los describe); la que nos ocupa va archivando datos para publicarlos cuando resulte notoria su veracidad.

Componen el cuaderno 6, diez y seis páginas de texto, profusamente ilustrado, y una curiosa lámina de la división militar de la Gran Bretaña. El cuaderno 7, veinticuatro páginas de ilustrado texto, en el que se describen los datos geográficos é históricos de Alemania, del mar del Norte, frontera rusa, pormenores de la casa Krupp, etcétera. El 8, está compuesto de una lámina de las escuadras francesas, y 16 páginas con los preliminares del conflicto franco-alemán.

El precio de cada cuaderno, es de 25 céntimos de peseta.

EN CASA DE GARCÍA PRIETO

Reunión de los demócratas

Hasta las seis menos cuarto no se han reunido los ex ministros pricistas.

La reunión se verifica en el domicilio del señor marqués de Albuera y asisten los Sres. Comas, Barroso, Dávila, Echegaray, Goizard, Eguiluz, Gullón, Alvarado y Burrell.

El señor conde de Sagasta, que se encuentra enfermo en León, ha encomendado su representación al Sr. García Prieto, adhiriéndose á los acuerdos que se toman. En idéntico sentido ha escrito al marqués de Albuera el Sr. Ruiz Valarino, que, requerido por un asunto profesional urgente, ha tenido que salir para San Sebastián.

La reunión será larga, y en ella se tratarán todos los problemas pendientes, y se determinará la norma del partido en el Parlamento.

DE LA GUERRA EUROPEA

ULTIMA HORA

Comunicado oficial. BERLÍN 24 (3 t.) Un comunicado oficial del ministerio de Marina da cuenta de las operaciones efectuadas últimamente por las flotas aliadas.

En el Camerón alemán, la escuadra francesa intimó la rendición de los puertos de Comono y Kribili, lo que no obtuvo contestación, inició el bombardeo el día 11, durando hasta el 14.

En aguas de Cattaro un submarino austriaco atacó infructuosamente el día 18 al acorazado francés *Waldeck-Rousseau*.—Siles.

Horrores de la guerra. PARIS 24 (2 t.) De Nancy telegrafían al *Peñón* que M. Briand, que se encuentra en aquella capital, de regreso de la región del Norte, ha manifestado traer una dolorosa impresión del espectáculo que ha contemplado, estando arrojadas todas las ciudades y aldeas por que pasaron los alemanes, no habiendo quedado una sola casa indemne del fuego de las hordas germanas.—René Leval.

De origen alemán. PARIS 24 (2 t.) Segun telegrafían de Amsterdam en comunicado oficial, procebe del cartel general alemán, dice haber sido rechazado el ataque ruso en Augustow.

En el frente occidental, hemos obtenido varios éxitos, especialmente al Sur de Dixmude.—René Leval.

En el Vístula. Alemanes en retirada. BERLÍN 24 (1 t.) Telegrafían de Petrogrado que continúa la ofensiva rusa con igual ímpetu, obligando á los alemanes á batirse en retirada, iniciada días pasados en el Vístula.—Siles.

El general Moltke agonizando? PARIS 24 (3 t.) Telegrafían de Amsterdam á *Le Matin* que el general Moltke, que padecía una afección al hígado, se ha agravado durante estos últimos tiempos, y ayer habían perdido los médicos las esperanzas por curarlo, pues el tumor se encontraba ya en el período agónico.

Le ha sustituido en la jefatura del Estado Mayor, según esta misma referencia, el general Fokenhahn.—René Leval.

Italia por la neutralidad. Iniciativas para la Junta de este nombre. El *modus vivendi* hispano-cubano. BARCELONA 24 (3 t.) En Roma se ha publicado un decreto licenciando á militares de la reserva de 1889, llamados á servir en el mes de Agosto, hecho que demuestra que el Gobierno italiano no piensa intervenir por ahora en el conflicto.

El Consejo del Centro autonomista de dependientes de comercio, ha encargado á su representante en Madrid que visite al señor presidente de la Junta de Iniciativas, y exponga ante ella las medidas que entienden beneficiosas para el proletariado y dependencia mercantil. Ellas concenránse á evitar el aumento de alquileres, imponiendo, como base del amillaramiento, el máximo de la renta de propietarios, y suspensión del impuesto de utilidades que grave todo sueldo inferior á 250 pesetas mensuales.

Dicho Centro ha establecido sus oficinas reguladoras, adonde acuden muchos dependientes de comercio que fueron despedidos por cierre de establecimientos y por reducción de personal en muchos de ellos.

La Casa América se ha dirigido al señor ministro de Estado, suplicándole que se interese cerca del Gobierno norteamericano para que conceda á algunos puertos españoles, entre ellos, Barcelona, el derecho de certificación de tonelaje de buques nacionales que atraviesen el Canal de Panamá, pues esto beneficiaría grandemente á España.

En igual sentido se ha dirigido al Gobierno norteamericano.

En la mencionada entidad continúa abierta la información sobre la conveniencia de aprovechar el momento para concertar el *modus vivendi* hispano-cubano.

En Pueblo Nuevo se han reunido los obreros de la Sociedad de Arte fabrica La Constancia, historiándose en la reunión lo ocurrido desde que se inició la crisis obrera.

Todos los obreros y obreras que concurren al acto, contestaron afirmativamente á la pregunta que les hizo el presidente sobre si estaban dispuestos á ir á la huelga general.

Una regresado de Madrid los diputados á Cortes Sres. Bertrán y Musitu y Rodés, y el ex alcalde de Barcelona, Sr. Saguer.—Costa.

Vichy Catalán

Balneario de primer orden.—Temporada del 1 de Mayo á 30 de Octubre

Situado entre la estación y el pueblo de Caldes de Malavilla (Gerona). Teléfono de red de Gerona combinado con red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas. Aguas minero-medicinales, termales de 60°, azules, bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.—Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, entresuelo.—BARCELONA. Agua: Venta á 80 céntos, botella: REINA, 45 céntos, y MAYOR, 35.—MADRID

DEL INTERREGNO PARLAMENTARIO

EL SENADO SE REMOZA

PARA EL DIA 30.

Movilización de un ejército de ujieres. La tribuna pública. El demoletor Tiempo. La Junta del gobierno interior, acertadísima. D. Luis Vinardell acertó. El Salón de Conferencias y D. José Suárez. En honor de Montero Ríos.

Durante este último interregno parlamentario, se han hecho algunas obras de importancia en el antiguo palacio de don Marqués de Molina, que merecen ser conocidas; realmente la seguridad personal y el confort moderno las imponían.

Cuando llegamos á la Cámara, entréguenos los porteros á la febril tarea de tender pjar pasillos y salones las mudadas alfombras invernales...

Comenzáremos por hablar de la reforma llevada á efecto en la tribuna pública. Parece ser que al transformarse en salón de sesiones de la Alta Cámara, la antigua capilla de Godoy, no se afirmó como debiera aquella dependencia, la más amplia y la de más movimiento de cuantas tiene el Senado, y la acción del tiempo, unida á la concurrencia que en solemnes actos asista, comenzó á debilitar los soportes y agrietar los muros, denunciando un lamentable estado de conservación, si no se corregía, que pudiera producir el día menos pensado una catástrofe.

La actual Junta de gobierno lo comprendió así, y este verano se hicieron grandes obras de reparación y afianzamiento, que han dado á la amplia tribuna la solidez necesaria.

Otra de las mejoras introducidas en los servicios íntimos, ha sido la transformación de los viejos urinarios y retretes por los amplios, claros é higiénicos modernos, donde el mármol, el níquel, la ebanistería y la abundancia de agua, dan una gran sensación de limpieza.

Se han instalado también flamantes lavabos en el despacho del presidente de la Cámara y en el de los ministros.

Realmente, en estos servicios no hay nada más que pedir; y quién dirán ustedes queridos lectores, que se ha encargado de estas obras de moderno saneamiento? Un profesor de la industria hispana, D. Luis Vinardell, muy querido amigo nuestro, que ha echado el resto, como vulgarmente se dice. Para que el público se persuada una vez más de la importancia alcanzada en este ramo por el Sr. Vinardell, no hay más que desfilarse por la exposición permanente emplazada en el número 12 de la céptica calle de Alcalá, ó girar una visita á su fábrica gratísimos del número 6 de la calle de Narca Serra (Bañados).

D. Luis Vinardell ha recibido efusivos plácemes de senadores y altos personal á de todos los matos políticos por su primorosa labor, á los cuales unimos los nuestros con sinceridad desinteresada.

También consignamos aunque no se instalará hasta el próximo día 30, el soberbio menaje del salón de conferencias, que está construyendo D. José Suárez, el afortunado industrial-artista, tan admirado por la seriedad y eficacia de nuestros trabajos, como por la impresión del espectáculo que ha contemplado, estando arrojadas todas las ciudades y aldeas por que pasaron los alemanes, no habiendo quedado una sola casa indemne del fuego de las hordas germanas.—René Leval.

Desde esta palestra enviamos al cultísimo Sr. Suárez nuestra más entusiasta felicitación, después de las muchas que está recibiendo de ilustres *abuelos* de la patria, ministros y ex ministros de todos los partidos.

Por último, bajo el candelabro presidencial de la izquierda del salón de sesiones, y entre las dos columnas ancladas del mismo lado, se lee en áureas letras lo siguiente, «Eugenio Montero Ríos».

Tales son las novedades principales que el próximo día 30 notarán los *abuelos* de la patria en su palacio, los compañeros que allí hacen información y las oportunas belladas que entre cascadas y cascadas discretan en la tribuna de la presidencia.

EL PROFETA ELIAS

DE MUERTE Á VIDA

Es una serie de verdaderas resurrecciones las que se han operado en esta comarca en enfermos desesperados que por fin se decidieron á tomar el BIÓGENO KHONILL.

Es supremo tónico-reconstituyente y no tiene rival en los casos de debilidad general, neuralgia, histerismo, tuberculosis (tisis), anemia, etcétera.

LA CALERA

Agradecidísima al consorte tanto favor que durante tantos años la dispensaron sus clientes, continúa sin alterar los precios de sus carbones (sección de detalle).

Quisiera poder hacer lo mismo con sus clientes de «Por mayor», á los que igual agradeceré mucho, pero no llegando á tanto su fuerza, se limita á aumentarlos lo estrictamente necesario á cubrir su costo.

LA CALERA, Magdalena, 1, entresuelo, teléfono 532.

LA HERNIA

